

Llaman a unir esfuerzos para enfrentar crisis hídrica en Edomex

Guadalupe de la Cruz

Reconocen proyecto de humedales artificiales impulsado por la gobernadora

LuzMa Hernández Bermúdez, presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de Morena hizo un llamado a sumar esfuerzos entre gobiernos, iniciativa privada, academia y ciudadanía para enfrentar la crisis hídrica que vive el país.

Lo anterior durante su participación en el panel “Colaboración intersectorial para la restauración de sistemas hídricos”, celebrado en el marco del Women’s Energy & Sustainability Summit 2025 en la Ciudad de México, donde la dirigente morenista destacó que la restauración y conservación del agua requiere un compromiso colectivo.

“Este problema no es nuevo, pero fue ignorado durante años. Hoy necesitamos poner manos a la obra, todos los sectores unidos, con conciencia y voluntad”, indicó.

Hernández Bermúdez fue reconocida por el proyecto “Humedales Artificiales para la Reutilización del Agua”, desarrollado en conjunto con la gobernadora del Estado

de México, Delfina Gómez Álvarez, y el académico Juan Miguel Gómez, de la UAM Iztapalapa. Este modelo busca recuperar el agua utilizada en sanitarios y lavabos mediante sistemas de tratamiento instalados en planteles escolares.

La dirigente estatal informó que ya se cuenta con un primer humedal operativo en una escuela primaria de Ecatepec, pero la meta es replicar este modelo en los más de dos mil planteles del estado. “Queremos transformar cada escuela en un ejemplo de sostenibilidad”.

Al recibir el reconocimiento, reiteró que el agua debe dejar de ser vista como un privilegio y asumirse como un derecho, por lo que instó a respaldar las políticas públicas de la presidenta Claudia Sheinbaum en esta materia y reforzar las estrategias locales impulsadas por la administración mexiquense.

“No es que falte agua, es que las viejas prácticas impidieron su cuidado y distribución justa. Hoy ya no es tiempo

de quejas, sino de acción consciente para su recuperación”, subrayó.

Finalmente, destacó que la inversión programada en la zona oriente del Estado de México por parte de los gobiernos estatal y federal detonará un modelo de bienestar integral que, aseguró, los mexiquenses necesitan y merecen.

